
 

  

ATA DA 50ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CAMPUS 

DE PALMEIRA DAS MISSÕES, DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE 

SANTA MARIA. 

 Às 09 (nove) horas do dia 9 (nove) de fevereiro do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), reuniu-se o 1 

Conselho do Campus de Palmeira das Missões, da Universidade Federal de Santa Maria (UFSM), 2 

para reunião virtual através da plataforma google meet, link:
 

http://meet.google.com/oas-zsqf-jyc. 3 

A reunião também foi transmitida em tempo real pelo Farol UFSM.  Estavam presentes os seguintes 4 

conselheiros: Professores Luiz Anildo Ancleto da Silva, Diretor do campus, como Presidente; 5 

Daniel Ângelo Sganzerla Graichen, Vice-Diretor do campus; Vanessa Ramos Kirsten, 6 

Coordenadora substituta do Curso de Nutrição; Elaine Ferreira, Chefa do Departamento de 7 

Ciências Econômicas; Elson Martins Coelho, Chefe do Departamento de Zootecnia e Ciências 8 

Biológicas; Greici Sarturi, Coordenadora do Curso de Administração Noturno; Greisse Viero da 9 

Silva Leal, Chefa do Departamento de Alimentos e Nutrição; Ianglio Marcio Travassos Duarte 10 

Jacome, Coordenador do Curso de Zootecnia; Neila Santini de Souza, Coordenadora do Curso de 11 

Enfermagem; Nelson Guilherme Machado Pinto, Chefe do Departamento de Administração; 12 

Tiago Zardin Patias, Coordenador substituto do Programa de Pós-Graduação em Agronegócios; 13 

Patrícia Jungbluth, Coordenadora do Curso de Ciências Biológicas; Leila Mariza Hildebrandt, 14 

Chefa Substituta do Departamento de Ciências da Saúde; Cláudio Eduardo Ramos Camfield, 15 

Coordenador do Curso de Administração Diurno; Carlos Gilbert Conte Filho, Coordenador do 16 

Curso de Ciências Econômicas; Nelson Girardi Neto, técnico administrativo em educação; Thaís 17 

Camponagara Aires da Silva, técnica administrativa em educação. A reunião teve como pauta: 1) 18 

Aprovação das atas da 49ª Reunião e da reunião extraordinária do Conselho do campus; 2) 19 

Pareceres CLN; 3) Recomposição dos membros do CEPE: 4)Homologação do resultado da 20 

Consulta para o cargo de coordenador do Curso de Administração Noturno e curso de 21 
Enfermagem; 5) Homologação do Edital de Seleção do Curso de Especialização de Gestão 22 
Pública em Saúde – modalidade EAD; 6) Distribuição dos Editais FIPE e FIEX 2021; 7) 23 

Informes da Direção; 8) Assuntos Gerais. O Presidente do Conselho do Campus deu início à 24 

Reunião cumprimentando a todos e, antes de dar início à sessão, empossou a conselheira Leila 25 

Mariza Hildebrandt, Chefa Substituta do Departamento de Ciências da Saúde. Em seguida, passou à 26 

pauta. 1) Aprovação das atas da 49ª Reunião e da reunião extraordinária do Conselho do 27 

campus: o Presidente colocou em apreciação as atas da 49ª reunião do Conselho do Campus e a ata 28 

da reunião extraordinária, ocorrida no dia 21 de janeiro, não houve manifestações e as atas foram 29 

aprovadas. 2) Processos CLN: O Presidente do Conselho passou a palavra para a Comissão de 30 

Legislação e Normas do campus de Palmeira das Missões. A conselheira Thaís Camponagara Aires 31 

da Silva leu o Parecer 003/2021 da CLN, do Processo Nº 23081.032757/2019-23, o qual ela foi 32 

relatora: “A Comissão de Legislação e Normas do Campus de Palmeira das Missões da 33 

Universidade Federal de Santa Maria, recebeu para análise e emissão de parecer o Processo nº 34 

23081.032757/2019-23, referente à aprovação do Regimento Interno do Diretório Acadêmico do 35 

Curso de Ciências Econômicas – Campus Palmeira das Missões. Análise: O processo contém: 36 

Memorando nº 01/2019, do Presidente do DA de Ciências Econômicas para o Departamento de 37 

Arquivo Geral; Documento nº 01/2018 DACE –PM, que trata da dissolução da antiga Associação 38 

de discentes; Documento nº 02/2018 DACE-PM, que delibera sobre o novo estatuto do Diretório 39 

Acadêmico (DAECO-PM); ata nª 15 da Assembleia Geral Extraordinária dos discentes do Curso 40 

com relato sobre as deliberações da dissolução da Associação e procedimentos para estabelecimento 41 

do novo estatuto; Ata nº 17 da Assembleia Geral Extraordinária dos discentes do Curso de Ciências 42 

Econômicas em que delibera sobre o novo estatuto do DAECO – PM; o Estatuto do Diretório 43 

Acadêmico do Curso de Ciências Econômicas (1ª versão); Memorando nº 02/2019 do DAECO –PM 44 

para a Direção do Campus solicitando que o novo estatuto passe no Conselho do Campus; 45 

Encaminhamento da Direção do Campus para a CLN, destacando que, segundo a PROPLAN, a 46 

instância de apreciação desta matéria é o Conselho do Campus; Parecer da CLN nº 13/2020; Extrato 47 

da Ata nº 41/2020 do Conselho do Campus; Lista de presença da reunião nº 41/2020 do Conselho 48 
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do Campus; Encaminhamento da Direção do Campus para a PROJUR; Encaminhamento da 49 

PROJUR para a PROPLAN; Despacho da COPLAD para a PROJUR; Parecer nº 236/2020 da 50 

PROJUR; Encaminhamento da PROJUR para o Campus; Encaminhamento da Direção do Campus 51 

para a CLN; Parecer nº 02/2020 da CLN; Encaminhamento da CLN para o DA de Ciências 52 

Econômicas; Estatuto do Diretório Acadêmico do Curso de Ciências Econômicas (2ª versão). 53 

Parecer: Após a análise do processo, a Comissão de Legislação e Normas do Conselho do Campus 54 

de Palmeira das Missões, da Universidade Federal de Santa Maria, é de parecer que o processo está 55 

devidamente documentado, e que ATENDE INTEGRALMENTE ao Parecer nº 236/2020 da 56 

PROJUR. Assim, a CLN entende que este processo está apto para votação do Conselho do Campus 57 

e recomenda sua aprovação.” Realizada a leitura, o Presidente colocou o Parecer em apreciação, 58 

não houve manifestações, e o Parecer foi aprovado. Prosseguindo com esse item da pauta, a 59 

conselheira Neila Santini de Souza fez a leitura do Parecer 004/2021 da CLN, do Processo Nº 60 

23081.061602/2020-38, o qual ela foi relatora: “A Comissão de Legislação e Normas do Campus de 61 

Palmeira das Missões da Universidade Federal de Santa Maria, recebeu para análise e emissão de 62 

parecer o Processo nº 23081.061602/2020-38, que encaminha Ato de ajuste de curso de 63 

graduação/Curso de Administração Diurno – UFSM –PM. Análise: O processo encontra-se 64 

devidamente documentado, constando 33 (trinta e três) folhas escritas contendo: Memorando N. 65 

005/2020 – ADM diurno/PM/UFSM sobre Apensamento de Plano de Trabalho ao PPC; Ata 06 e 08 66 

das Reuniões do Colegiado dos Cursos de Administração Diurno e Noturno da UFSM/PM; Plano de 67 

estágio e práticas; despacho para CADE/PROGRAD; tramitação da CADE para Curso ADM 68 

Diurno/UFSM/PM para ajustes; despacho do Curso de ADM Diurno para CADE; Plano de estágio e 69 

práticas com ajustes incorporados – 2ª versão; tramitação da coordenação do curso de ADM/diurno 70 

para CADE/PROGRAD; Tramitação do CADE/PROGRAD para o curso de ADM/diurno com 71 

parecer favorável ao apensamento; Ata da 02ª reunião extraordinária do ano de 2021 do colegiado 72 

do curso de ADM/diurno da UFSM/PM; Tramitação do curso de ADM/diurno para a direção do 73 

campus; encaminhamento da direção do campus para a CLN. Parecer: Após a análise do processo, a 74 

Comissão de Legislação e Normas do Conselho do Campus de Palmeira das Missões, da 75 

Universidade Federal de Santa Maria, é de parecer que o processo está devidamente documentado, 76 

inclusive com parecer favorável da CADE/PROGRAD. A CLN entende que este processo está apto 77 

para votação do Conselho do Campus e recomenda sua aprovação.” Após a leitura, o Presidente 78 

colocou o Parecer em apreciação, não houve manifestações, e o Parecer foi aprovado. 3) 79 

Recomposição dos membros do CEPE: O Presidente do Conselho colocou em discussão a nova 80 

representação do campus no CEPE. Após discussão, ficou decidido que a composição será da 81 
seguinte forma: Titulares: João Pedro Velho; Greisse Viero da Silva Leal; Daniel Ângelo Sganzerla 82 
Graichen. Suplentes: Carlos Gilbert Conte Filho; Ianglio Marcio Travassos Duarte Jacomé;  83 
Cláudio Eduardo Ramos Camfield. 4) Homologação do resultado da Consulta para o cargo de 84 
coordenador do Curso de Administração Noturno e curso de Enfermagem: O Presidente do 85 
Conselho colocou em apreciação o resultado da consulta aos cargos de Coordenadores de Curso de 86 
Administração Noturno e Enfermagem. O resultado foi o seguinte: Para coordenador de 87 
coordenador do Curso de Administração – Noturno (2005), o candidato único Luiz Carlos Zucatto 88 
obteve no segmento Docente: “Sim” em 16 votos e “Branco” 0 voto, em um total de 16 votos 89 
válidos, no segmento Discente obteve “Sim” em 26 votos e “Branco” 03 votos, em um total de 29 90 
votos válidos atingindo um percentual de 94,8 % de aprovação. Para o cargo de coordenador do 91 
Curso de Enfermagem (2006), o candidato único Leonardo Bigolin Jantsch, obteve no segmento 92 
Docente: “Sim” em 16 votos e “Branco” 06 votos, em um total de 22 votos válidos, no segmento 93 
Discente obteve “Sim” em 78 votos e “Branco” 02 votos, em um total de 80 votos válidos atingindo 94 
um percentual de 85% de aprovação. Não houve manifestações e o resultado foi homologado. 5) 95 
Homologação do Edital de Seleção do Curso de Especialização de Gestão em Saúde – 96 
modalidade EAD: O Presidente do Conselho colocou em apreciação a parte do Edital 003/2021 da 97 
PRPGP/UFSM, que trata da Seleção do Curso de Especialização de Gestão em Saúde – modalidade 98 
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EAD. O edital foi enviado previamente por e-mail a todos os conselheiros para apreciação. Não 99 
houve manifestações e o edital foi homologado. 6) Distribuição dos Editais FIPE e FIEX 2021:  100 
O Presidente do Conselho passou a palavra para o conselheiro Daniel Graichen, Presidente da 101 
CEPEX do campus, que explicou a sugestão de distribuição dos recursos para este ano. A 102 
PROPLAN ainda não havia informado o valor previsto para cada um dos editais, contudo, a 103 
CEPEX propõe que a distribuição dos recursos seja realizada da seguinte forma: Fundo de Incentivo 104 
à Pesquisa – Editais FIPE ARD, Júnior e Sênior 2021: 1- Distribuição proporcional ao número de 105 
inscrições deferidas em cada Edital; 2 – Classificação da maior para a menor nota até o limite de 106 
recurso disponível; 3 – Em caso de contingenciamento orçamentário, a prioridade será dada para o 107 
atendimento da rubrica “bolsas” (item 2.2.2 dos Editais FIPE). Fundo de Incentivo à Extensão: 108 
FIEX 2021: 1 – Distribuição proporcional ao número de inscrições deferidas como Programa, 109 
Projeto, Curso e Evento; 2 – Classificação da maior para a menor nota até o limite de recurso 110 
disponível; 3 – Priorização de mínimo de 01 bolsa para cada Projeto e 02 bolsas para cada 111 
Programa (item 4.1do Edital FIEX 2020). Os valores solicitados pelos coordenadores e ações 112 
contempladas poderão ser atendidos total ou parcialmente, conforme item 2.5.1 do Edital FIEX e 113 
2.3.1 dos Editais FIPE. Casos em que a Comissão poderá contemplar parcialmente referem-se a 114 
recursos que não estejam vinculados às atividades previstas no projeto. Além disso, conforme item 115 
2.4 do Edital FIEX, a Comissão de Extensão deverá observar o princípio de economicidade e o 116 
custo/benefício na distribuição de recursos para cada ação. Encerrada a explicação, não houve 117 
manifestações e todos os conselheiros foram de acordo com a distribuição dos recursos dos Editais 118 
FIPE e FIEX 2021. 7) Informes da Direção (previsão de materiais; soluções para possível 119 
retorno presencial; formatura institucional): 1) Nos últimos dias aconteceu reunião 120 
extraordinária do Conselho Universitário,  para aprovar a FUNDEB da Universidade Federal de 121 
Minas Gerais, então a UFSM agora conta com mais uma fundação para investimento; 2) Reunião da 122 
Direção do campus com a PROPLAN, PROGEP, PRPGP para negociações de FG e de FCC para o 123 
campus, o Programa de Mestrado na área da Saúde já foi aprovado, entretanto, para que ele exista 124 
no sistema, é necessário que se tenha a FCC; 3) Na próxima quinta-feira, a Direção receberá o 125 
Secretário da Administração e o Secretário de Planejamento do Município para discutir futuros 126 
trabalhos com essas secretarias como projetos de ensino, projetos de pesquisa e projetos de 127 
extensão; 4) Na última semana, a Direção se reuniu com o Presidente da Câmara Municipal de 128 
Vereadores, vereador Cláudio Mineiro, para também tratar de futuras ações com projetos de ensino, 129 
pesquisa e extensão; 5) Na última quinta-feira, a Direção participou de uma reunião na Prefeitura 130 
Municipal, na reunião estava também presente o Secretário de Planejamento e o ex-diretor do 131 
campus, Professor Rafael Lazzari, para discutir a questão do trevo de acesso ao campus. Esse 132 
projeto está razoavelmente bem encaminhado. Nos próximos dias haverá uma reunião com o 133 
DAER; 6) Reunião com a AMZOP foi bastante produtiva, com uma boa aproximação com os 134 
prefeitos da região; 7) Reunião da Direção, FAMURS, Prefeitura Municipal de Palmeira das 135 
Missões com o Reitor da UFSM para tratar das questões da vinda do Hospital Público Regional, 136 
que será um grande ganho para a comunidade de Palmeira e região. 8) Assuntos Gerais: 1) 137 
Conselheira Greici Sarturi perguntou sobre formatura institucional, se a Direção estipulou uma data 138 
para a realização da formatura solene ou se os cursos poderiam continuar realizando as formaturas 139 
conforme os acadêmicos fossem integralizando. Foi explicado que os cursos podem seguir 140 
formando os acadêmicos como vem acontecendo ultimamente. Caso os acadêmicos e coordenações 141 
achem oportuno realizar uma formatura solene institucional, devem avisar a Direção do campus 142 
para a realização dos devidos trâmites; 2) Conselheiro Nelson Girardi solicita às coordenações dos 143 
Cursos que enviem para o NAP a relação dos alunos formados e que estão realizando estágio para 144 
fins de organização e controle do recebimento dos benefícios socioeconômicos. Não havendo mais 145 
inscritos para os assuntos gerais, o Presidente encerrou a reunião. Nada mais havendo a registrar, 146 
eu, Charlene Oliveira Trindade, secretária executiva, encerro a presente ata que será assinada 147 
eletronicamente por mim, pelo Senhor Presidente e demais Conselheiros. 148 


